



Réunion du 30 août 2023

Bureau Directeur CD82

ETAIENT PRESENTS :

BENECH Christiane, MARZINOTTO Laure, BALY Jean-Claude, CLEMENT Franck, DARMAGNAC Philippe, FACCIN Henri, FERRANDO Franck, JASO Rafaël, LEVACHER Roger, MONCUQUET Claude, RUP Jérôme

Absents excusés :

GUIONNET Karine, DUGUET David

Absent :

MONCERE Lionel

Préparation de la saison 2024 : définir les orientations,

Afin d'éviter le chevauchement des dates que nous avons subi en 2023, il faut d'ores et déjà préparer un calendrier général pour 2024.

L'idée du jour est de se mettre d'accord sur le modèle et les propositions de ce calendrier unique.

Une réunion est à caler au mois d'octobre pour présenter ce calendrier aux clubs.

Le problème le plus difficile concerne sur le calendrier du CDC open avec la multiplication des dates.

A voir si pour la Coupe de France nous restons sur une date fixe.

Tenues 2024,

La tolérance sur les tenues qui avait encore lieu en 2023 ne sera plus à l'ordre du jour pour 2024.

Attention : l'homogénéité des tenues ne sera plus tolérée en 2024, haut identique et bas sportif identiques obligatoires.

Qualifications,

Point sur les qualifications 2023, manque de lumière pour certaines parties tardives en secteur, quelques difficultés à trouver des clubs volontaires pour recevoir.

Passage à 4 secteurs en 2024, après débat au sein des membres du comité il est décidé que cette question sera à valider lors de la réunion des présidents du mois d'octobre. Possibilité que le délégué fasse aussi le graphique pour les qualifications, les 4 zones seraient à redéfinir. Les 4 secteurs ne devront pas être calculés selon le nombre de licenciés, mais selon leur participation aux qualifs sur l'année passée, les gros clubs en termes de licences ne sont pas ceux qui ont le plus de participation aux qualifs.

Détermination du lieu pour les phases finales (2^{ème} jour) des qualifications Marché Gare ou Cours Foucault pour 2024, ou attribution à un club qui a organisé le samedi (dans ce cas prévoir des rdv au cd pour l'essayage des tenues).
Décision : Les J2 des qualifications triplette senior, féminin et mixte seront conservées par le CD et organisé au boulodrome, les autres seront proposés aux clubs recevant J1.

Cette année les finales ont terminé tard et devant un public réduit à peau de chagrin, réflexion sur un changement éventuel pour les phases finales du dimanche pour la pétanque avec une proposition d'un championnat à 32 équipes en éliminatoire direct pour 2024, ou 16 en poule, à valider lors de la réunion des présidents du mois d'octobre.

Pour le samedi, jouer une partie de plus si passage à 16 le dimanche, possibilité de jouer en 11 points pour réduire les parties en longueur si le règlement nous y autorise.

Coupe de France pétanque et jeu provençal,

Pour ces deux compétitions, des dates sont proposées dans le pré-calendrier (y compris pour les phases finales) et seront à valider par la réunion des présidents, il faudra également décider si ce seront des dates fixes ou non, si deux rencontres en une... Possibilité de faire en poules...

Pour la CDF JP, 2 clubs sont encore en course, faute de boulodrome disponible, les phases finales ont été décalés (1 journée par week end au lieu de 2).

La question du maintien de la Coupe de l'Amitié dans la formule de cette année devra être posée.

CDC,

Le 82 est un des seuls départements à ne pas faire payer les clubs pour leur participation.

Proposition de participation financière à l'engagement pour tous les CDC.

Les divers CDC seraient calés sur 8 équipes par groupe.

Proposition pour 2024 : Les CDCV auraient lieu exclusivement le jeudi.

Changement de stratégie pour le CDCV avec regroupement des équipes pour 8 rencontres (par exemple en D1 les deux poules sur le même site), 3 terrains par équipe soit 24 terrains, un arbitre.

Changement de stratégie pour le CDC Open avec regroupement des équipes pour 8 rencontres.

Changement de stratégie pour le CDC JP avec regroupement des équipes avec des rencontres le dimanche soit 1 par journée soit 7 jours, soit 2 par journée soit 4 jours, soit le samedi et le dimanche sur 4 jours. Limiter le nombre de concours pétanque aux dates du CDCJP. Choisir si les rencontres auront lieu le vendredi soir ou le dimanche.

Faire concorder le calendrier départemental avec le calendrier régional.

Marché-Gare,

Demande à la Mairie de procéder à la réfection de la surface des terrains du boulodrome, le président a eu un retour le 21 juillet, les services techniques de la Mairie sont au courant mais les effectifs réduits de l'été n'ont pas permis un retour pour prévoir ces travaux.

Il a été également demandé de rajouter des placards pour le stockage des tenues dans la salle de réunion.

National Jeune,

Toute catégorie confondues 43 équipes pour cette première édition, c'est très honorable. Certains nationaux qui ont de nombreuses années d'existence n'ont pas fait mieux malgré leur matraquage publicitaire très en amont de leur date.

Le président regrette le manque de participation de certaines écoles de pétanque du CD82.

Le président relativise les quelques critiques qu'il a entendu concernant le choix de la date, il rappelle que cette date n'avait pas été choisie au hasard, mais avait été proposée par les responsables Educnaute qui ont l'habitude de ce type de compétition.

Le menu à 6 € sur place a ravi les participants, environ 120 repas ont été servis. Il remercie les bénévoles qui ont fait en sorte que tout le monde mange rapidement.

Il remercie notamment les bénévoles des clubs de l'ASM et de St Martial pour leur aide pour l'organisation, une soirée ou journée de remerciement sera organisée avec les bénévoles et les partenaires en fin de saison.

Un bilan financier est présenté aux membres, les lots offerts par nos partenaires ont été valorisés.

Belle compétition, qui a été une réussite, à voir pour la reconduction en 2024.

Présidence de la commission des jeunes départementale,

Suite à des incidents lors de la sélection départementale chapeauté par l'ETR au mois de juin, Rafaël Jaso démissionne du poste de la présidence de la commission des jeunes départementale. Une réunion sera provoquée prochainement pour désigner un nouveau président parmi les membres de cette commission.

Préparation du Congrès 2023 (9 décembre 2023), *

Le club de Lavit étant le seul candidat et proposant le repas sur place, il est donc retenu.

2 possibilités : Repas le midi et congrès en suivant ou Congrès le matin et repas en suivant, après-midi conviviale en suivant. Début à 9h30 le matin.

Le congrès électif de 2024 aura lieu le 30 novembre à la salle des fêtes du Marché Gare (seule date disponible).

Divers,

Le comité a fait l'acquisition de 20 scoreurs en bois pour installer en bout des terrains de pétanque de façon pérenne et éviter de descendre régulièrement les scoreurs sur pieds moins pratique et vieillissants (1 par terrain avec deux aiguilles). Avant leur installation il faudra se renseigner auprès de professionnels pour les vernir.

Cas d'un président de club qui a laissé un message téléphonique sur le portable du président, il a tenu des propos insultants envers la commission de discipline départementale, suite à la décision qui a été prise par cet organe. Il est décidé de convoquer ce président en commission d'éthique (date à déterminer).

Demande de l'équipe championne de la qualification triplete provençal d'avoir le polo du département malgré leur non-participation au championnat de France, il est décidé à la majorité d'accéder à cette demande (sauf pour le joueur suspendu).

Frais d'arbitrage sur les concours, déficit de 456 € si on compte les qualifications/concours/concours jeunes/CDC/Coupe de France (voir JC pour les chiffres exacts). Problématique des concours sur 2 jours, notamment pour les concours provençal.

Comptabilité 2023 plutôt positive sur cette fin de saison, malgré l'investissement de 8 000 euros de tenues qui a été payé sur 2023 mais qui sera à amortir sur les années à venir.

Barème des graphiqueurs, pour les personnes qui ont été formées, ont le matériel adéquat et avec les dernières mises à jour (logiciel et base), 45 € pour les concours en 3 ou 4 parties ; 55 € pour un concours normal ; 75 € pour deux concours dans la journée, si deux concours dans la journée 95 € si termine après 21 heures. Pour 2024 il faudra demander aux clubs qu'ils nous communiquent les coordonnées de leur graphiqueur sur leurs demandes de concours, cela nous permettra de réclamer rapidement les fichiers manquants. En cas de litige sur un concours pouvant amener sur une commission de discipline, le temps compte pour ouvrir la procédure.

Le comité 82 s'est positionné pour l'organisation des 1/16^{ème} et 1/8^{ème} de finale de la coupe de France JP 2024.

Le Président,
Franck CLEMENT



La Secrétaire,
Laure MARZINOTTO



*A la date de rédaction du CR, nous apprenons le désistement du club de Lavit. Dans l'urgence, le Comité a donc dû trouver une solution : le congrès aura lieu le **samedi 2 décembre à 14h à la salle des fêtes de St Etienne de Tulmont.**